



9 lebenswichtige Regeln für unsere Gesundheit und Sicherheit.



Wir planen den
Arbeitseinsatz sorgfältig



Absicherung der Arbeits-
stelle durch Signalisation



Wir werden durch Dienst-
kleider Klasse 3 gesehen



Wir bedienen alle
Maschinen nach Vorschrift



Wir halten Blickkontakt
mit dem Maschinenführer



Wir transportieren und
versetzen Lasten sicher



Wir sichern Zugänge zu
sämtlichen Arbeitsplätzen



Wir sichern uns über und
neben der Fahrbahn



Wir tragen persönliche
Schutzausrüstung

mehr Infos unter www.sicherheits-charta.ch

„Keine Arbeit ist so wichtig, dass man
dafür sein Leben oder dasjenige des
Arbeitskollegen riskiert!“ Edouard Currat, GL-Mitglied der Suva

Groupe de coordination sur
la sécurité au travail SER



Gruppo di coordinamento
sicurezza sul lavoro SMS



Koordinationsgruppe
Arbeitssicherheit SUD



Ein Manifest für sichere und gesunde Arbeitsplätze – die Sicherheits-Charta

Die Unterzeichner der Sicherheits-Charta setzen sich dafür ein, dass an den Arbeitsplätzen die Sicherheitsregeln eingehalten werden. Denn noch immer ereignen sich in der Schweiz pro Jahr 250'000 Arbeitsunfälle, davon 100 mit tödlichem Ausgang.

Das gemeinsame Ziel ist es deshalb, Leben und Gesundheit aller Beteiligten zu bewahren – Arbeiten darf nicht lebensgefährlich sein! Von den Unterzeichnern werden bei dieser Selbstdeklaration die folgenden Schritte erwartet:

5 SCHRITTE	Sie führen im ganzen Unternehmen das Prinzip ein: STOPP BEI GEFAHR GEFAHR BEHEBEN WEITERARBEITEN	Sie erklären die für den Betrieb relevanten „ Lebenswichtigen Regeln “ als verbindlich oder definieren eigene Sicherheitsregeln.
	Sie informieren externe Partner (Planer, Projektleiter) über die Sicherheits-Charta. Sie verlangen von diesen, dass sie die Sicherheitsvorgaben einhalten.	Sie setzen die Sicherheitsregeln durch – auch im hektischen Arbeitsalltag.
Sie schulen die Mitarbeitenden und erklären ihnen die Sicherheitsregeln – wenn möglich vor Ort , das heisst an den Arbeitsplätzen.		

Treten auch Sie bei – Die KGr. AS SUD ist dabei weil:

Alle ziehen am gleichen Strick – Mit der Unterzeichnung der Sicherheits-Charta manifestiert die Geschäftsleitung ihre klare Erwartung, dass die Mitarbeitenden die Sicherheitsregeln einhalten. Gleichzeitig legitimiert sie die Mitarbeitenden und Vorgesetzten, bei Gefahr STOPP zu sagen.

Weniger Unfälle und Ausfalltage – Betriebe, welche die Sicherheitsregeln konsequent umsetzen, dürfen mit weniger Unfällen und Ausfalltagen rechnen. Das wirkt sich auch positiv auf die Kosten aus.

Reputations-Gewinn – Mit der Sicherheits-Charta zeigen Sie Ihren Kunden, Partnern und der Öffentlichkeit, dass Ihnen die Sicherheit und Gesundheit der Mitarbeitenden und Partner am Herzen liegt.

Good Governance – Die Charta hilft Ihnen auch, gesetzliche Vorgaben umzusetzen: Sie ist Leitbild für Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz. Auf dieser Basis können Sie die Gefahren ermitteln und Sicherheitsregeln einführen. Weiter kann die Mitwirkung der Arbeitnehmenden mithilfe der Charta realisiert werden.

Beitritt zur Charta www.sicherheits-charta.ch